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Les vitraux, une catéchèse 

     Lorsque je guide des visiteurs à l’intérieur de notre église, je m’attache, en 

particulier, à commenter les vitraux. Après une description rapide, j’en explique le 

sens car ils sont porteurs d’une véritable économie du Salut, c’est-à-dire du plan 

de Dieu pour le Salut des hommes tout au long de l’Histoire. Plusieurs thèmes, liés 

entre eux, constituent un ensemble remarquable : l’Alliance, le Sacrifice et le Salut. 
                                                                                              

     Après les premiers épisodes de la Genèse prend place l’Arche de Noé dans une 

amusante représentation. Noé apparaît comme une figure du Salut. Il s’agit de la 

première alliance de Dieu avec l’humanité. Elle rend explicite le dessein de Dieu 

offert à toutes les nations. Hélas, le fameux arc-en-ciel ne figure pas sur notre 

vitrail. Avec Job sur son tas de fumier, Dieu accepte que Satan mette la foi de 

Job en péril. En dépit de toutes ses souffrances, Job manifeste une confiance 

absolue en Dieu. Il est un innocent aimé de Dieu.  
 

    Deux scènes, peu connues, présentent des personnages qui se sacrifient. Eléazar 

et l’éléphant : lors d’une bataille, Eléazar se sacrifie pour sauver son peuple. Il se 

glisse sous l’éléphant royal, lui perce le ventre. La bête s’écroule et écrase Eléazar. 

Judith et Holopherne : Judith libère une ville d’Israël assiégée par les Assyriens 

et se dévoue en séduisant et en décapitant leur général Holopherne. 
 

     La réalité de l’Alliance est amplifiée dans l’histoire de Moïse avec la scène du 

Buisson Ardent où le Seigneur révèle son nom et celle du don des Tables de la 

Loi. Au fur et à mesure que l’on se rapproche de l’autel, certaines scènes sont très 

parlantes. Le Sacrifice d’Isaac montre la totale obéissance et l’entière confiance 

d’Abraham en Dieu. Cet épisode préfigure le sacrifice du Christ sur la Croix. De 

même le serpent d’airain élevé en haut d’un mat annonce le Christ élevé sur la 

Croix : « Comme Moïse éleva le serpent dans le désert, ainsi faut-il que soit élevé 

le Fils de l’Homme, afin qu’en lui tout homme qui croit ait la vie éternelle » (Jn 3, 

14). 
 

Enfin tout s’éclaire grâce au vitrail central du chœur avec, notamment, les 

scènes de la Passion et de la Résurrection : la croix de couleur verte oriente vers la 

Résurrection tandis que les deux bras qui sortent de l’image rappellent que le  

Christ s’est offert pour sauver le monde.     

                                                                                                                                        Brigitte 
 

Pour repérer les vitraux, n’hésitez pas à utiliser le dépliant  

disposé sur les présentoirs. 
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3ème  Dimanche de Pâques  Année A 

Ac 2, 14.22b-33 ; Ps 15 (16) ; 1 P 1, 17-21 ; Lc 24, 13-35 

REGARDE L’AUTRE  

 

« Esprit sans intelligence ! » 
A travers cette phrase, Jésus n’est pas en train d’insulter ou rabaisser nos 

deux compagnons d’Emmaüs. Mais au contraire, il les invite à prendre un autre 

chemin. De passer de la tristesse à la joie, de la désespérance à l’espérance, d’une 

conception terrestre de la Foi à une conception céleste. En effet, nos deux 

disciples d’Emmaüs avaient une conception politisée du Christ. Ils ont calqué leur 

pensée terrestre sur le Messie. Et comme « ils s’entretenaient et s’interrogeaient 

» seulement entre eux, sans d’autres interlocuteurs, il n’y avait ni objectivité, ni 

ouverture du cœur à d’autres schémas, d’autres possibilités, d’autres explications. 

« Nous, nous espérions que c’était lui qui allait délivrer Israël. » 

  C’est peut-être, là, le risque pour le chrétien. De se faire une fausse 

image, tronquée ou non ajustée du Christ, une fausse image de l’Eglise, corps du 

Christ. Mais nous ne pouvons pas tomber dans un tel piège. Nous ne pouvons pas 

regarder le monde, la Foi, l’Eglise, l’Humanité… à travers notre seul prisme 

éducationnel ou culturel. Le Seigneur nous invite à ouvrir notre intelligence à 

l’Esprit Saint et non à l’esprit du monde. En fait, Jésus invite ses disciples à 

quitter leurs préjugés, leurs idées préconçues pour comprendre à la fois le dessein 

bienveillant de Dieu, mais aussi peut-être pour purifier leur fausse image du 

Messie, pétrie des idéologies du moment ou des courants d’idée du moment. Le 

contact avec le Christ bouscule, bouleverse, dérange parfois les certitudes. Et cela 

nécessite pour nos deux disciples de se laisser enseigner : « Et, partant de Moïse 

et de tous les Prophètes, Jésus leur interpréta, dans toute l’Écriture, ce qui le 

concernait. » Entrant dans cette interprétation donnée, nos deux disciples avaient 

« le cœur brûlant, tandis que Jésus leur parlait sur la route et leur ouvrait les 

Ecritures ». Et je dirai même que leurs yeux s’ouvrirent à la fraction du pain et ils 

le reconnurent. L’Eucharistie est cette rencontre de l’époux, qu’est le Christ, avec 

l’épouse qu’est l’Eglise, rencontre du Ciel et de la Terre. Fort de cette rencontre 

avec le Christ ressuscité présent sous les espèces du pain et du vin, nos deux 

disciples retournent voir les autres pour partager leur joie.  

C’est dans cette même optique, que nous vous proposons de vivre le 

dimanche 14 mai, en invitant vos amis, vos voisins, vos collègues de venir à la 

messe des curieux à 11h pour (re)découvrir la vie de l’Eglise, la communauté 

paroissiale, la messe…  Nos curieux attendent notre esprit missionnaire ! 
 

Père Bruno de Mas Latrie 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

APPEL AU DENIER Le Denier est un soutien indispensable à la vie 

de la paroisse. Pour ceux qui n’ont pas reçu la relance par la poste, 

n’hésitez pas à prendre les enveloppes du Denier sur les présentoirs 

de l’église. Vous pouvez aussi effectuer votre versement via le site 

internet de la paroisse : https://sjbb.fr/index.php/deniers-en-ligne.  

Merci à tous.  

 
 

 

HORAIRES pendant les vacances 

Lundi : 19h : Messe ; adoration 19h30-20h 

Mardi: pas de messe à 9h messe, 17h -18h45: adoration ; 19h : messe ,  

Mercredi: pas de messe à 9h, 16h30 chapelet à la chapelle Jean-Paul II, 17h-18h30, 

accueil prêtre (P.Théophile),  17h30-18h45 : adoration, 19h : messe 

Jeudi: pas de messe à 9h; 16h messe avec Tibériade ; 17h30-18h45 : adoration, 19h : 

messe 

Vendredi: pas de Laudes ne de messe à 9h; 17h-18h30 : accueil prêtre (P.Christian) ,  

17h30-18h45 : adoration, 19h : messe 

Samedi: pas de Laudes ni de messe 9h ; 11h-12h: adoration, 18h30: messe anticipée 

Dimanche: pas de Laudes à 9h, 11h et 18h30: messe 
 

              Carnet paroisial : 
Prions pour notre défunte : Marie-Thérèse LION 

Prions pour nos baptisés: Eleonore HEIM, Anastasia JULLIEN et Léane 

MAHAPATABENDIGE 
 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

BÉNÉDICTION PASCALE DE VOTRE MAISON 
Nous avons une belle tradition sur la paroisse durant le Temps Pascal : un 

temps de rencontre et de bénédiction de votre domicile. 

Si vous souhaitez vivre cette bénédiction,   

veuillez vous signaler et vous inscrire à l’accueil paroissial . 

Nous vous contacterons pour un rendez-vous. 
 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 

Samedi 13 mai 

Pèlerinage des femmes dans Paris. 
Une journée conscarée à la vocation féminine autour de la figure de 

Madeleine Delbrel. Célibataires, consacrées, mariées, mères, grands-

mères toutes sont conviées ! 

Départ à 14 h de la paroise Saint Jean-Baptiste de Belleville avec la 

petite équipe d’organisation et le P. Christian .  

Renseignements à l’accueil ou au secrétariat. 
Des flyers se trouvent sur les présentoirs.  

N’hésitez pas à les prendre et à inviter à ce pèlerinage . 
 

A vos agendas ! Pour les hommes : 

Pèlerinage à Vézelay le 1 et 2 juillet 2023 
 

 Dimanche 14 mai 11h 

Messe des curieux suivi d'un déjeuner partagé. 
Chaque paroissien invite 2 ou 3 personnes qui pourraient (re)découvrir 

la messe ou l'Eglise. Occasion de partager notre foi à nos amis, nos 

voisins, nos collègues...  

Soyons ainsi missionnaires et allons aux périphéries 

 comme nous y invite le pape François. 
 

Lundi 15 mai 20h45 : Théâtre 
À travers sa pièce de théâtre, "le fruit de nos entrailles", 

Sophie Galitzine nous fait replonger au coeur de cette traversée 

humaine et spirituelle que représente le mystère du mariage chrétien. 

Prix : 20€ / tarif réduit : 15€ .  

Lieu : Amphithéâtre  

8 rue Palestine 

Contact : Réservation et inscription à 

l’accueil et en flashant le QRcode. 
 PARCOURS REDECOUVERTE : 

Cinq semaines, cinq rencontres, partage des   questionnements, partage de 

reflexions pour approfondir notre foi. 

Dates : Les mardis 16, 23, 30 mai et le 6 ,13 juin 

de 19h30h à 21h30 au 25 rue Fessart. 

Inscrivez-vous sur: redecouverte@gmail.com 

Des flyers sont disponibles sur les présentoirs. 

 

Pèlerinage en Terre Sainte : ce jeudi (le 27), 30 pèlerins (dont 10 de notre paroisse, 

les autres de Sainte Colette) s'envoleront pour 10 jours sur les pas du peuple hébreux 

et de Jésus ! Pour beaucoup, l'occasion unique de fouler ces lieux saints, de revenir à 

nos racines et d'ancrer notre foi. Nous prierons pour la paroisse et chacun de vous, 

en particulier au bord du Jourdain. P. Théophile 

Une vingtaine de jeunes de notre paroisse partiront du 23 au 28 avril 2023, au 

 FRAT de Lourdes, grand rassemblement, des lycéens d’Île-de-France 

https://sjbb.fr/index.php/deniers-en-ligne
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